



NOËL 2019

Bien chers marraines, parrains et amis du Sourire,

Loy Kratong - fête des lumières thaïlandaise - Noël - fête de Lumière - deux événements qui nous donnent envie de vous communiquer quelques nouvelles de notre foyer et surtout de vous exprimer notre reconnaissance pour votre soutien continu en faveur de notre œuvre.

Grâce au maintien de la qualité de notre activité et la hauteur de nos exigences, nous sommes à présent parfaitement reconnus par le gouvernement Thaï, ainsi que par les villageois de la région. Cependant les règles ministérielles sont de plus en plus sévères pour les ONG étrangères. Un grand nombre d'associations ont été fermées ces derniers temps due à des complications fonctionnelles et administratives. Pour éviter cette situation, nous respectons donc les recommandations officielles à la lettre. Les bons résultats éducatifs étant nombreux, notre action sociale dans le district du nord est bien appréciée. Indépendamment des enfants que nous accueillons au foyer, tous nos collaborateurs et collaboratrices viennent des villages avoisinants et connaissent parfaitement les coutumes et traditions du pays. Nous tenons ainsi également compte du taux élevé du chômage.

L'épisode que nous aimerions partager avec vous aujourd'hui est une des facettes de l'ensemble de nos responsabilités. Un couple Hmong nous a demandé, en avril 2018 d'accueillir leurs deux enfants, Natacha* 12 ans et Sonchai* 11 ans. Ce qui nous a frappé dès le début, c'est que les enfants connaissaient parfaitement la langue thaïe ce qui est plutôt rare. Généralement, les enfants des tribus qui arrivent des villages chez nous ne parlent que leur langue. Entretemps, nous avons appris que la famille venait du sud et que le père biologique des enfants était Thaï. Hélas, nous avons également compris que la mère des enfants avait un passé passablement compliqué ! Elle avait déjà trois enfants d'un autre ou d'autres pères ! Natacha et Sonchai ont donc trois grands frères et sœur qu'ils ne connaissent pas ! À la suite d'une nouvelle séparation et victimes de l'instabilité de cette femme, « nos » deux jeunes étaient trainés de village en village, d'école en école ! Remontée au nord, la mère est devenue la « deuxième femme » d'un Hmong marié qui a déjà SA famille !

Arrivés au Sourire, les deux enfants se sont bien intégrés et ont enfin retrouvé une certaine sérénité. Un jour cependant, nous fûmes contactés par le Service Social Enfance nous demandant si chez nous se trouvaient une Natacha et un Sonchai. Suite à notre réponse affirmative, on nous faisait savoir que leur mère était en prison pour trafic de drogues et ceci pour un bon moment ! Cette dernière nous contactait de son côté nous priant instamment de ne jamais laisser partir ses deux enfants avec son nouveau mari Hmong. La traite des enfants est encore et toujours un drame actuel. Pour corser le problème, elle nous a avoué qu'elle était enceinte.

En effet, le beau-père arrivait peu après réclamant les enfants. Ses papiers n'étant ni à jour ni clairs, sans l'accord de la mère, il n'avait aucune chance de repartir avec les petits. Les enfants sont donc devenus « nos enfants ». Entre temps, le petit bébé est né en prison - et accompagnés de Pii Aie « protectrice des deux », Natacha et Sonchai peuvent aller voir régulièrement leur mère et le bébé. Habituellement, les services sociaux séparent les enfants de leur mère et les placent dans une institution dès que la mère n'allait plus. Pii Aie se dit très touchée par les deux ados qui chaque fois réconfortent, consolent leur mère et l'encouragent pour qu'elle ne perde pas espoir car tout s'arrangera un jour !

Sans nouvelles de leur « vrai » père, ils ont trouvé une famille au Sourire ! Natacha comme Sonchai ne sont pas vraiment des orphelins et pourtant ils le sont. « Orphelins modernes », abandonnés par des parents irresponsables. Nous nous efforçons donc au mieux de leur offrir un foyer, une éducation et beaucoup d'amour.

A quelques exceptions près, l'ensemble de nos jeunes viennent d'un foyer brisé où ils ont connu querelle, dispute, violence, drogue, prostitution, règlement de compte et parfois meurtre. Nous cherchons donc à leur faire comprendre que rien n'est jamais perdu et que par l'éducation et une formation scolaire ils pourront sortir d'un monde d'ombre à un monde de lumière !

A vous tous, marraines, parrains, amis du Sourire, nous redisons un énorme merci pour la confiance que vous nous témoignez, pour votre sens de partage et votre générosité.

Joyeux Noël - bonne année et merci d'espérer avec nous !



et tous ceux que nous protégeons

*Noms fictifs